
 

REOUVERTURE DE LA CATHEDRALE NOTRE-DAME  

La célébration de réouverture de la Cathédrale Notre Dame de Paris était un grand évènement, 

une semaine inaugurale avec différentes étapes significatives. Le monde entier était au cœur de 

cette célébration. La congrégation de sœurs Ursulines de Jésus y était présente. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il y a cinq ans, nous étions au chevet de Notre-Dame livrée aux flames. La menace de la disparition de ce que 

nous pensions solidement établi nous a rappelé notre fragilité. Aujourd’hui grâce au labeur et à la compétence 

de tant d’hommes et femmes qui se sont dévoués depuis le soir de l’incendie, la réouverture de cathédrale 

s’offre à nous comme un signe de relèvement, de victoire de la vie et de résurrection.  
Notre Dame ouvre ses portes pour nous rassembler. Nous nous inscrivons dans une longue chaîne humaine qui 

ne cesse de trouver refuge en ce lieu. Les fidèles, pèlerins, et visiteurs qui convergent ici annoncent 

l’accomplissement du dessein de Dieu qui veut rassembler dans l’unité ses enfants dispersés. 

Notre -Dame ouvre ses portes pour nous enseigner. Cette cathédrale raconte l’histoire de l’Alliance de Dieu 

avec l’humanité. L’art et l’architecture permettent de parcourir l’histoire sainte, depuis l’Alliance scellée avec 

Noé puis avec Moïse, annoncée par les prophètes, accomplie dans le Christ, déployée dans la vie de l’Eglise. 

Notre-Dame ouvre ses portes pour que nous puissions célébrer. Faire monter vers Dieu notre prière, notre 

supplication, notre action de grâce, faire de notre vie une vivante offrande à la louange de la gloire de Dieu  : 

voilà la vocation la plus profonde de ce lieu. 

Beaucoup ont vécu à Notre- Dame une rencontre transformant. Ils y ont découvert une miséricorde et un amour 

qui les précèdent, les invitent à être miséricordieux, les appellent à être des frères et sœurs du Christ. 

Entrons ici, entourés de cette foule immense qui témoigne de la joie de croire. 

Mgr Laurent ULRICH Archevêque de Paris 



 

Samedi 07 décembre 2024 : Office de réouverture 

Ouverture de porte, retour de la sainte couronne d’épines et réveil de l’orgue. 
 

Une célébration de réouverture d’une église a un sens profond dans la foi chrétienne.   
 

 Ouverture de porte et entrée dans la cathédrale :  

Ouvrir la porte pour rassembler dans la joie les enfants de Dieu dispersés, aider à chercher l’amour, la vérité, 

la justice et la paix, faire briller la lumière de la miséricorde.  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Retour de la sainte couronne d’épines à Notre Dame 
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La couronne d’épines à l’intérieur du magnifique reliquaire conçu par l’artiste français Sylvain Dubuisson. 
 

 

 

 Bénédiction et réveil 

de l’orgue 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 
 

 

Cet instrument nous aide à 

intérioriser notre prière et valoriser 

une vraie liturgie 

 

 

 

« Notre Dame, modèle de la foi, ouvre tes portes pour rassembler dans 

la joie les enfants de Dieu dispersés ». 

« Notre Dame, Mère très aimante, ouvre tes porte pour nous aider à 

chercher l’amour et la vérité, la justice et la paix »  

« Notre Dame, témoin de l’espérance, ouvre tes portes pour que brille 

sur nous nos vies la lumière de la miséricorde et que resplendisse à 

nos yeux la victoire de la résurrection ». 

 

Vivre le temps de l’Avent 

jusqu’à la passion qui nous 

conduit à la résurrection. 

Un signe de la présence du 

Christ parmi nous. 
 

 



 

 

• Dimanche 8 décembre 2024 : consécration de l’autel 

 

 DEPOSITION DES RELIQUES :  
La présence de(s) reliques nous rappelle la radicalité de notre vocation chrétienne 
 Sainte Madeleine Sophie Barat, de Sainte Catherine Labouré, Sainte Marie Eugénie Milleret, de 

Saint Charles de Foucauld et du bienheureux Vladimir Ghika. 

 Lors de la célébration de consécration d’un autel, des reliques de saints sont déposées à l’intérieur, 

pour signifier que le sacrifice des membres du corps du Christ trouve sa source et son modèle dans 

le sacrifice du Christ lui-même. 

 Le témoignage de ces frères et sœurs dans la foi, nous rappelle la radicalité de notre vocation 

chrétienne. Le Corps du Christ que nous formons et par conséquent chacun de nous est appelé à 

donner toute sa vie au Père, en union au Christ, dans la puissance de l’Esprit Saint. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

« Seigneur ! du haut du ciel, répands ta bénédiction sur l’autel qui a été bâti en cette église ; qu’il soit la table 

du Seigneur où ton peuple viendra refaire ses forces. » 

- Que cet autel soit pour nous le symbole du Christ, car de son côté transpercé qu’il laissa couler l’eau et 

le sang, source des sacrements de l’église. 

- Que cet autel la table de fête où les convives du Christ afflueront dans la joie : en se déchargeant sur toi, 

Père de leurs soucis et de leurs fardeaux, qu’ils reprennent ici courage pour une étape nouvelle. 

- Que cet autel soit un lieu de paix et de profonde communion avec toi, pour que tes enfants, nourris des 

corps et du sang de ton fils, et abreuvés de son Esprit grandisse dans ton amour.    

- Qu’il soit le centre d’unité pour l’église : que tes fidèles rassemblés autour de lui y puise un esprit de 

vraie charité. 

- Qu’il soit le centre de notre louange, et de notre action de grâce jusqu’au jour où nous parviendrons, 

exultant de joie, dans les demeures du ciel, là où nous t’offrirons sans fin le sacrifice de louange avec le 

Christ, souverain Prêtre et vivant Autel ». 

Bénédiction du tabernacle  

L’autel donne un véritable 

témoignage en honorant les 

témoins de la foi qui, à la suite du 

Christ, ont offert leur sang en 

témoignage de la Passion du Christ. 

Il résulte de cela que tous les saints 

sont appelés témoins du Christ, et 

ils le sont parce qu’ils sont nourris 

de Corps et du Sang du Seigneur, 

nous sommes tous appelés à 

devenir des saints en recevant le 

Pain de vie qu’est le Christ livré 

pour nous.  

Les reliques de cinq saints sont déposées 

dans l’autel de Notre Dame de Paris. Ces 

cinq saints, trois femmes et deux hommes, 

ont tous un lien avec l’Eglise de Paris 

PRIERE DE 

DEDICACE 

L’onction de l’autel 



 

 

• Lundi 09 décembre 2024 : Messe de l’immaculée conception. 
 

• Mardi 10 décembre 2024 : avec les prêtres, religieux religieuses et les laïcs consacrées 
 

 

Bénédiction du Baptistère : 

Elle rappelle le sens profonde de notre baptême, cette prière nous révèle la foi des baptisés 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dieu, créateur du monde et Père de tous les hommes, il est juste de t’adresser notre merci et notre louange 

car tu nous accordes d’inaugurer solennellement cette fontaine du salut en ton église. C’est ici pour les 

hommes la porte de la vie dans l’Esprit : la porte du paradis leur fut fermée, elle est ouverte à l’église. Ici est 

offert le bain du renouvellement, qui rend la blancheur et la pureté à ceux que l’antique péché avait souillés. 

C’est ici le torrent dont les flots emportent les péchés et font germer de nouvelles vertus. Ici jaillit la source, 

née du côté du Christ, dont les eaux font passer ceux qui en boivent à la vie éternelle. C’est ici que la foi, 

comme une lampe, diffuse la lumière qui dissipe les ténèbres des cœurs et fait découvrir les réalités de ciel à 

ceux qui sont re-nés. Ici les croyants, plongés dans l’eau, sont unis à la mort du Christ pour se relever avec 

lui dans une vie nouvelle. 

Nous t’en prions, Seigneur : envoie dans cette eau la fécondité de ton Esprit. Sa puissance a pris sous son 

ombre la vierge pour qu’elle enfante Jésus, le premier-né qu’elle féconde le sein de l’église pour qu’elle 

t’engendre, Père, une multitude de fils et de filles.  Accorde à ceux qui naîtront de cette fontaine de réaliser 

pleinement ce qu’ils ont promis avec foi et de montrer par leur vie, ce qu’ils ont commencé à être par ta 

grâce.  

Que ceux qu’un même bain aura fait naitre frères, quel que soit leur pays ou leur condition, se montrent frères 

par la charité et reconnaissent de la même cité par la concorde. En vrais fils, qu’ils portent l’image de ta bonté 

de Père ; en vrais disciples, qu’ils gardent fidèlement les paroles de leur Maître ; en vrais temples du Saint 

Esprit qu’ils fassent résonner sa voix. Qu’ils soient témoin de de l’Evangile, et ouvriers de ta justice ; en 

construisant la cité terrestre, qu’ils l’imprègnent de l’Esprit du Christ pour mériter d’être admis comme 

citoyens de la Jérusalem du ciel.  

 

Ce dernier jour était dédié pour les religieux, religieuses, laïcs consacrés venu de quatre coins du monde.  

  

  

 

 

 

 

Paris le 10 décembre 2024 

La congrégation des sœurs Ursulines de Jésus était présentée par Carine et Marie Jeannette, nos 

deux conseillères générale déléguées de la Réalité France et Marie Antoinette. 

Une grande reconnaissance à la congrégation pour cette chance 


